

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 5.—La Santísima Trinidad, san Pacífico y san Bonifacio obispos.
Lunes 6.—san Norberto obispo, confesor y fundador.
Martes 7.—san Pedro y compañeros mártires.
Miércoles 8.—santos Victorino y Salustiano confesores.

Cultos

Domingo 5.—La Misa y oficio divino son de la Santísima Trinidad con rito doble 2 clase color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 1 despues de Pentecostes y de san Bonifacio obispo y mártir.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En el Rosario, á las 3 y media Rosario votivo cantado. Despues ejercicio mensual y Procesion pudiendo ganar Indulgencia plenaria los Cofrades asistentes á la misma.

En San Francisco homilia en la Misa conventual por el Rdo. Sr. Economo, y á las 11 la Misa de la tropa.

En San Agustin los asociados al Sagrado Corazon de Jesus, Apostolado de la Oracion y Guardia de Honor tienen la Misa de Comunión á las 7 y cuarto. A las 3 y media de la tarde esposicion del Santísimo, rezo del Santo Rosario, plática por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral, ejercicio y reserva.

Continua en la misma la oracion de 40 horas, espónese S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y se reserva á las 8 y media.

En santa Clara, esposicion del Santísimo en la Misa conventual y en el ejercicio á las 2 y media de la tarde.

El devoto ejercicio del mes de Junio consagrado al Santísimo Corazon de Jesus continua en san Agustin á las 5 y cuarto de la mañana, al tiempo de una misa rezada como tambien en Maria Auxiliadora á las 6 y media y en el Sagrado Corazon de Jesus á la misma hora con esposicion del Santísimo y en el Sacrificio de la misa.

Lunes 6.—La Misa y oficio divino son de san Norberto obispo y confesor, con rito doble color blanco.

Martes 7.—La Misa y oficio divino son de san Fernando Rey de España, confesor, con rito doble 1.ª clase, color blanco.

En san Francisco, al anochecer despues del Santo Rosario se practica la devocion de los trece martes consagrados á san Antonio de Padua.

Miercoles 8.—La Misa y oficio divino son de san Leon I papa, confesor y doctor, con rito doble, color blanco.

En la Catedral, canto solemne de Vísperas y Completas por la tarde, y al anochecer Maytines y Laudes en preparacion á la festividad del Santísimo Corpus Christi.

IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

MES DE JUNIO

DEDICADO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Todos los días del presente mes, á las 5 y media de la mañana, habrá en dicha Iglesia y en el altar del Sagrado Corazon, Misa rezada, que se aplicará por los fines de la «Liga de oraciones», practicándose durante la misma un piadoso ejercicio correspondiente al día; y concluida la Misa se rezará la Estacion menor en concepto de rogativa por las actuales necesidades de España: Se distribuirá entre los concurrentes «Hojitas» de fervorosos obsequios al Divino Corazon.

Por la tarde despues de la esposicion del Santísimo Sacramento, se rezará á las 7 y media el

Santísimo Rosario, y á continuacion habrá otro ejercicio de plegarias.

Nota: El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de Indulgencia á los fieles que tomen parte en cualquiera de los mencionados actos.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

LA DEVOCION AL SS. SACRAMENTO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazon, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

PROPÓSITO

Propagar el culto del Sacramento.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las actuales necesidades de España.
2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde, Reina.

» 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada, Pbro., y las de otro asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

España y D. Quijote

Todavía no saben bien cuanta razón tienen los que al hablar de España y los españoles nos llaman Quijotes á boca llena. No puede ser más grande el elogio ni más cumplida la semblanza y esto que al hablar así los *Panzas* propios y extraños suelen hacerlo acompañando sus palabras con la carcajada estúpida con que el ignaro vulgo celebra las desventuras del sublime loco de Cervantes.

Tienen razon, es exacto. Desde que España es España, es decir, desde que constituidas en nacionalidad las diversas regiones españolas acabamos de arrojar más allá del Estrecho á nuestros enemigos mahometanos, todas nuestras empresas, grandes y menudas, han sido de esas que el vulgo de los hombres llama *locas*; aventuras estupendas, temeridades insignes, gloriosas barbaridades.

No bien constituida la nación, prestamos oído á aquel otro altísimo loco—de quien se reían todos los Sanchos de las cortes europeas y los otros Sanchos no menos *Panzas* de las Universidades más famosas—y locos, más locos que él, le dimos nuestras carabelas y nuestros insignes pilotos y vendió la gran Isabel sus joyas, no para ir á la conquista del vellocino de oro, sino en busca de la aventura más grande y más loca que vieron ni verán jamás los siglos. Y entonces y antes y despues de aquella locura famosa ¿qué fué nuestra historia más que una quijotada incesante, de siglos y siglos? ¿Qué fuimos sino los caballeros andantes del universo?

Sin aguzar el ingenio, sin releer siquiera la gran joya de nuestra y de todas las literaturas, podríamos señalar á montón y por doce-

nas las íntimas conexiones que existen entre nuestra historia nacional y la historia del «Ingenioso Hidalgo», entre el carácter del espejo de la andante caballería y nuestro propio carácter. Estos días en que tanto se habla de nuestra proverbial imprevisión y de la falta de medios materiales con que hemos acometido todas nuestras empresas ¿quién no recuerda el donoso pasaje de la primera salida de D. Quijote por los campos de Montiel, caballero en aquel rocín, *qui tantum pellis et ossa fuit*, defendido por la celada de cartón fabricada por las propias manos del buen hidalgo manchego? Así, caballeros en Rocinantes y con celadas de cartón, hemos ido siempre á buscar las más peligrosas aventuras: con tres carabelas descubrimos un mundo nuevo; con un puñado de aventureros,—tan quijotes que hasta sus naves quemaban para no poder huir,—lo conquistamos despues; sin zapatos es fama que fueron los soldados del gran Gonzalo de Córdoba á la conquista de Nápoles; con hoces y palos salimos á detener el paso de los invencibles soldados de Napoleón y con barcos viejos de madera acabamos de luchar en Cavite con una escuadra poderosa... ¡Siempre la endeble celada, siempre el escuálido rocín!

Y luego nuestra pobreza. Precisamente hoy, en que los prudentes nos dan por perdidos porque no tenemos dinero, mientras que el enemigo yankee lo tiene á raudales, es cosa de recordar lo que decía el hidalgo manchego al ventero que le hablaba de dineros y camisas: «que no traía blanca, porque él nunca había leído en las historias de los caballeros andantes, que ninguno los hubiese traído». Es verdad: las más altas aventuras sin blanca las acometimos.

Así vamos á luchar, en tal endeble guisa armados, y por esto nos apalean yangüeses y mozos de mulas, y molinos de viento nos desloman, y por esto á lo mejor del lance rodamos por el suelo, porque nos falta el caballo, no el vigor del brazo y el valor del corazón. Pero tambien más de una vez abrimos la cabeza en cuatro á algun que otro arriero y cae aturdido por los golpes de nuestra jamás rendida espada algun desafortado vizcaíno... Que si tuviéramos medios materiales y dineros y previsión y prudencia ¿habría enemigos suficientes para pelear con nosotros? ¿No sería el mundo entero feudatario de esta heroica nación? Si nos dieran por un momento riquezas iguales á las de nuestros actuales enemigos; y semejantes elementos de fuerza ¿sería posible una guerra entre España y Norte América? ¡Si aun así como estamos es dudoso el éxito! ¡Si aun con nuestras débiles fuerzas materiales, por poco que nos ayude Aquel que da la victoria, no es seguro que nuestros soldados no invadan la tierra enemiga!

Pero además de lo imprevisores, de lo pobres, de lo mal armados, de lo temerarios, de lo locos, nos parecemos en otra cosa á D. Quijote, ó mejor dicho, somos quijotes, en lo generosos y en lo desgraciados; y nuestros

enemigos de siempre y de ahora se parecen á los del sublime loco en la deslealtad y en la perfidia. Hay un pasaje en la historia del «Ingenioso Hidalgo» que ni escrito expreso vendría tan al caso presente:

«Cuenta Cide Hamete Benengeli, autor árabe y manchego, en esta gravísima... historia (léase el capítulo XXII del libro de Cervantes) que D. Quijote alzó los ojos y vió que por el camino que llevaban venían doce hombres á pié, ensartados como cuentas, en una gran cadena de hierro por los cuellos, y todos con esposas en las manos. Para abreviar, el pasaje en que se cuenta que D. Quijote dió libertad á unos condenados á galeras, los cuales, después que les hubo liberado el generoso caballero con riesgo de su propia vida, al pedirles que fuesen á rendir pleito homenaje á la señora doña Dulcinea del Toboso, se volvieron contra él y le apedrearon é hirieron, dejando á D. Quijote mohinísimo de verse tan mal parado por los mismos á quien tanto bien había hecho.

¿Puede haber parecido más exacto entre lo que ocurrió al buen caballero y lo que nos ocurre á nosotros desde muchos años acá y más que nunca, ahora? Los españoles descubrimos á América, la conquistamos, la civilizamos, traímos desde África gentes que la poblaran y cultivaran y á esas gentes salvajes las dimos nuestros apellidos, es decir, soltamos las esposas y los grillos de esos galeotes del Norte-América y del Sur y del Centro y de las Antillas y cuando les hemos pedido el simple pleito homenaje á la patria que de justicia se nos debe, los hijos de los esclavos africanos y los hijos de los presidiarios ó presidiarios de Norte América se revuelven contra nosotros y nos hieren y nos maltratan, y quieren echarnos á pedradas de esa tierra ingrata, que surgió á la luz de la civilización por los esfuerzos de nuestros navegantes, de nuestros guerreros, de nuestros sabios y de nuestros sacerdotes....

¡Ah, generoso caballero de la Triste Figura, tú eres, tú, la encarnación,—no por ideal menos viva—de nuestro carácter y nuestra historia! Mira tu España cuan noblemente te emula, mírala en guerra con medio mundo, sin desfallecer ni un instante, y ve que si tú embistes con molinos de viento creyéndolos gigantes, nosotros embestimos á los colosos aun seguros de que, como tú, hemos de rodar maltrechos por el campo.

También se rien de nosotros como se morfaban de tí, también á nosotros nos sucede el tomar por altas princesas, «mozas de esas que llaman del partido»—que eso muestran ser las cancillerías europeas;—pero ¡oh loco sublime! cuantos te rodean y se te burlan y te apedrean y te hieren: ¡qué pequeños, qué mezquinos son comparados contigo! Tú, con todas tus locuras y tus desgracias, eres el caballero entre todos, y tu figura se agiganta mientras la de tu prudente escudero y las de tus enemigos se achican y se envilecen, así como junto á las locuras y las desgracias españolas los enemigos declarados, y los Sanchos que nos rodean, parecen más viles y más plebeyos cuanto más quieren elevarse.

¡Alma gigante de D. Quijote, tú eres el trasunto fiel del alma española! Tus locuras arrancan lágrimas de los ojos de los que te comprenden: las nuestras también las arrancan de los que saben comprendernos. Por esto vivirás tú más que todas las obras humanas, tu autor será al mundo único y solo, y para que se cumpla en todo la que está siendo profecía de Amadis de Gaula, tu patria será en todas la primera.

Mientras la sed del ideal que te atormenta-

ba sea el tormento de nuestra España; tu historia y la suya la misma historia serán, vivirá ella al par de tí y sólo podrá perecer en cuanto vaya á apagar esa sed generosa en las turbias aguas de la humana prudencia, en cuanto pierda la fe en su Dios, en su honor y en el valor de su brazo.

ANGEL RUIZ Y PABLO.

Noticias nacionales.

Según dicen de Cartagena en esta semana verificará las pruebas de sus máquinas, sobre amarras, el crucero protegido de primera, *Lepanto*, en la dársena de aquel arsenal.

Desde Londres telegrafían que un despacho de Viena participa que en los centros políticos de aquella capital se asegura que las negociaciones entabladas para llegar á una alianza Rusia y Francia con España, marchan por muy buen camino.

París.—El Almirantazgo ha dado orden para que se alistén todos los buques que estaban desarmados en los arsenales y de que se activen todos los barcos que están en construcción, sobre todo aquellos de andar rápido que estaban destinados á prestar servicio dentro de seis meses.

—«La Italia Militar», periódico de Roma dice que España, haciendo frente á los insurrectos, á los Estados Unidos y á los manejos ingleses, merece la admiración del mundo entero.

El mismo periódico se burla del coloso americano, diciendo que no se le permitiría ya un nuevo linchamiento de italianos.

—Ha fondeado en Punta Fajardo á once millas de San Juan de Puerto Rico el destructor «Terror» al mando de Villaamil.

Cuando salió de la Martinica el citado buque tomó rumbo hacia San Juan, pero en vista de que cruzaban aquellas aguas frente á la capital de Puerto Rico, cuatro barcos yankees, el «Terror» varió de rumbo, logrando tondear en Fajardo sin contratiempo alguno.

Un buque mercante ha burlado la vigilancia de los yankees y ha llegado á San Juan donde ha desembarcado una gran partida de arroz y otros víveres.

—La prensa moscovita vuelve á dedicar preferente atención á las alianzas de varias potencias europeas.

Baraja varios Estados en las combinaciones que hace, y llama poderosamente la atención que no haga mérito en esos cálculos de Francia, España y Japón, ni tampoco se nombre á Rusia para nada.

—Despachos de Washington recibidos en el extranjero aseguran que la opinión en vista de que no se tocan los favorables resultados que de la guerra se esperaban, se muestra decidida á ir á la paz por mediación de las potencias, y exigir responsabilidades á Mac Kinley y los demás secretarios por sus falsas promesas y engañosas confianzas.

Por último dicen que la excitación contra Sampson y Schley se acentúa, culpándoles el pueblo de gran parte del poco éxito obtenido.

Telegrafían de Washington que acentúanse en aquella capital las corrientes en favor de la paz.

A las declaraciones de algunos periódicos afechos á la situación han seguido las de un senador caracterizado, quien ha declarado que no debe hacerse alianza con Inglaterra y que deben por el contrario caminar hacia la paz.

Telegrafían de Londres que Alemania ha vendido al Gobierno español 40 cañones Krupp, los cuales han salido de Hamburgo para España.

Gacetilla.

En la mañana de hoy nuestro Excmo. Prelado ha celebrado Ordenes generales en la S. I. Catedral confiriéndolas á los señores siguientes:

PRESBITERADO.

D. Miguel Pons y Ginard, de Mahon.
» Gabriel Conforto Tuduri, de id.

DIACONADO.

D. Francisco Timoner Meliá, de Mahon.
» Jaime Alzina Gelabert, de Ciudadela.
» Bernardo Cerdá Carbonell, de Mallorca.

» Pedro J. Cerdá Aloy, de id.
» Matias Flexas Moner, de id.
» Monserrate Servera Nabot, de id.
» Juan Amengual Engroñat, de id.
» Miguel Gual Serralta, de id.
» Tomás Monserrat Ginard, de id.
» Bernardo Moragues Roca, de id.
» Bernardo Martorell Ferrer, de id.
» Lorenzo Riera Mascaró, de id.
» Bartolomé Monserrat Adrover, de id.
» Miguel Ramis Llabrés, de id.
» Juan Pascual Massanet, de id.
» Bartolomé Pascual Massanet, de id.
» Antonio Salom Roca, de id.
» Juan Simonet Coll, de id.
» Antonio Palou Mateu, de id.
» Juan Palmer Bestard, de id.

SUBDIACONADO.

D. Juan Mascaró Enrich, de Alayor.
» Antonio Sastre Puigserver, de Mallorca.

» Benito Lliteras Barceló, de id.
» Juan Pascual Ramis, de id.
» Damian Rigo Vidal, de id.
» Manuel Sureda Esplugas, de id.
» Ramon Gazá Galmés, de id.
» Mateo Llodrá Nadal, de id.
» Bartolomé Picornell Meliá, de id.
» Antonio Bargas Fous, de id.
» Bernardo Oliver Dezá, de id.
» Antonio Mesquida Tous, de id.
» Domingo Roselló Fleixa, de id.
» Sebastian Lliteras Terrasa, de id.
» Juan Valent Melis, de id.
» Guillermo Oliver Grinalt, de id.

ORDENES MENORES.

D. Ramon Gazá Galmés, de Mallorca.

PRIMERA CLERICAL TONSURA.

D. Agustín Tuduri Moll, de Ciudadela.

Ofrecimiento oportuno.—En el Convento de Religiosos Dominicos de las Caldas de Besaya (Santander) se conservan unos estandartes y una imagen de la Virgen, que D. Juan de Austria llevaba en la escuadra, en la memorable batalla de Lepanto.

El Rdo. P. Prior de dicho convento, ha solicitado, por conducto del Gobierno militar de Santander, se permita ir en la escuadra española, ó algunos religiosos de la Comunidad, con la veneranda efigie y los históricos estandartes.

Forma parte de dicha Comunidad, el Rdo. P. Pio Carreras, que estuvo en Ciudadela, hace cuatro años, con objeto de predicar en la Novena misión, que se dedicó á la Virgen del Rosario.

Nuestros bravos marinos.—Dice *La Voz de la Patria* de Barcelona:

«Ha llegado á nuestros oídos, el siguiente hermosísimo rasgo de nuestros valientes marinos. Antes de salir de Cabo-Verde, la escuadra que manda el almirante Cervera,

éste al frente de las tripulaciones de todos los buques, elevó su corazón á Dios, impetrando de su bondad la victoria sobre los enemigos poderosos en cuya busca zarpaban. Los tripulantes de los acorazados y de los destroyers con su caudillo á la cabeza, se acercaron á la Sagrada Mesa, fortaleciéndose con la Fortaleza infinita, dispensadora de las victorias.

Consuela el ánimo, ver como nuestros valientes, pisoteando los respetos humanos, se elevan sobre las preocupaciones reinantes, en este siglo de indiferencia religiosa; y dicen con sus actos al mundo contemporáneo, que los Cerveras y Villamilles, son hijos de los Churrucas y Bazanes, en la fé y en la valentía.»

Así es como nuestros invictos guerreros fueron á la victoria en todos los siglos de nuestra Historia sin igual, así en Clavijo como en las navas, en Lepanto como en Trafalgar... ¡Aun hay españoles de veras! Con ellos vencerá España, la Católica España, que todo lo espera de Dios y de sus bravos hijos, que hoy son objeto de las alabanzas y admiración de todo el mundo.

Solemne Procesion. Teniendo en cuenta la solemnidad excepcional que ha de recibir en el presente año la procesion del Santísimo Corpus Christi, con motivo de hallarse destacadas en esta ciudad las Fuerzas Militares el Ilmo. Cabildo Catedral de acuerdo con el Excmo. Sr. Obispo y la Autoridad civil ha considerado conveniente variar esta vez el curso de la indicada procesion la que recorrerá las calles del Rosario, Dolores, Santísimo, Obispo Vila, José M.^a Quadrado, Plaza Nueva, calle de Mahón, Plaza y calle de Alfonso III, Dormitorio, Maria Auxiliadora, Santa Rosalia, Fuente, Santa Clara, San Sebastian, Obispo, Mirador, plaza y calle Mayor del Borne.

Novenario. Mañana al anochecer comenzará la solemne novena que á San Antonio de Padua dedica la *Pia unión* de este nombre en la Iglesia de San Francisco.

Nos congratulamos. Es muy numerosa la concurrencia de devotas personas que asisten diariamente á las hermosas funciones que en honor el Deífico Corazon se celebran durante el presente mes en la Iglesia de San Agustín de esta ciudad.

Alerta.—La Dirección general del Tesoro público, ha resuelto que en lo sucesivo se persiga, como defraudadores á la Hacienda, á todas las personas que se dediquen públicamente á la adjudicación de objetos por medio de la suerte, así como también á los que efectúen rifas sin la debida autorización, ó que estándolo, dejen de satisfacer los correspondientes derechos y cumplir las demás formalidades reglamentarias.

Correo de Cuba.—El último correo español que salió para Cuba y Puerto-Rico fué el correspondiente al 20 de Abril, que partió del puerto de Cádiz en el vapor «Alfonso XIII».

Las cartas ordinarias, los certificados y los pliegos de valores declarados salieron por vía francesa el día 22 del corriente del puerto de Santander, en el trasatlántico «Versailles».

Dice «El Grano de Arena»:

«La Diputación provincial de estas islas ha acordado donar quince mil duros para la Suscripción nacional, con la precisa condición de que se inviertan en la defensa de Mallorca.

Si esos quince mil duros los aprontaran únicamente los pueblos de Mallorca se comprendería la exigencia; pero como Menorca é Ibiza contribuyen, en no pequeña escala, á las cargas provinciales, el acuerdo de la Diputación no se explica de otro modo sino sabiendo por experiencia el poco caso que de las dos islas menores se hace en aquella Corporación».

La escuadra que al mando del almirante

Cámara salida hace unos dias de Cadiz con rumbo desconocido se compone de los buques siguientes:

Acorazados: «Pelayo» y «Carlos V».
Cruceros protegidos: «Alfonso XIII» y «Victoria».
Cruceros no protegidos: «Patria» y «Rápido».
Cazatorpederos: «Proserpina», «Audaz» y «Osado».
Torpederos: «Barceló», «Retamosa» y «Habana».

Obra del pan de San Antonio en Ciudadela

Durante el finido mes de Mayo de 1898 se han depositado en el cepillo de las «Peticones» nueve papeletas, y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de accion de gracias y ademas las limosnas siguientes:

Ahi teneis ¡Oh San Antonio! lo que os prometi.	75
Glorioso san Antonio: os damos las mas expresivas gracias por el negocio alcanzado, os entrego las cuatro pesetas con cincuenta céntimos que os prometi.	4'50
Te ofrecí una limosna para el pan de los pobres por varias gracias que te pedía; habiéndolas conseguido, cumplo mi oferta.	50
Por haber salido bien de un negocio, entrego para el pan de los pobres.	1'25
Te entrego una peseta y diez centimos que te ofrecí por encontrar un objeto perdido.	1'10
Glorioso San Antonio: Gozosa te doy la limosna ofrecida, por la gracia que por tu intervención he alcanzado ¡Oh glorioso San Antonio! Te doy las gracias por haber encontrado una cosa perdida y deposito la limosna.	25
Limosnas recaudadas sin consignar las gracias obtenidas.	59'30
Total recaudado Ptas.	72'65

Junta administrativa de socorros

CUENTA DE LAS CANTIDADES SATISFECHAS PARA EL SOCORRO DE LOS POBRES.

Suma anterior.	910'51
Mayo 22.—A Juan Pons por objetos de cocina. R. n.º 19	7'00
" " —A Bartolomé Llorens 105 kilóg. habichuelas. R. n.º 20	51'00
" 24.—A Miguel Camps amasar y cocer 2 sacos harina. R. n.º 21	13'33
" 27.—A Esteban Sanz por 58 libras pan. R. n.º 22	12'18
" 28.—A La Sexagenaria 5 sacos harina 1.ª R. n.º 23	305'00
" " —A Miguel Camps amasar y cocer 2 sacos harina. R. n.º 24	13'33
" 31.—A Juan Vazquez por id. id. id. id. R. 25.	13'33
" " —A Lorenzo Arguimbau 5 sacos harina 2.ª R. 26.	275'00
" " —A Francisco Amengual un saco harina. R. n.º 27.	60'00
Suma	1660'68
Importe de la recaudacion anterior	2428'50
Id. recaudado hasta hoy	326'00
Suma total	2754'50
Imperte total de gastos	1660'68
Existencia depositada en el Banco	1093'82

Ciudadela 31 Mayo 1898.—Por la comision, el Tesorero, *Juan Gelibert.*

CARNES

En las Carnicerías n.º 1 y 2 de Juan Jover, en la de José Bagur n.º 15, y en la de Antonio Casasnovas n.º 16

Se encontrará todos los dias carne de ternera y carnero á 50 céns. la tercia de 400 gramos.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 4.—3'30 m.

Dicen de New-York que se ha acordado enviar á Santiago de Cuba el crucero dinamitero «Vesuvius» con objeto de destruir las minas que hay en la bahia y facilitar así la entrada de la escuadra norte-americana.

Madrid 4.—3'30 m.

El diputado carlista Sr. Llorens ha presentado una proposición al Congreso pidiendo que se anulen las retenciones de sueldos á empleados civiles militares y eclesiásticos hasta un año despues de la terminación de la guerra.

Dicen de la Habana que á la vista de Santiago de Cuba hay 17 buques yankees.

Madrid 4.—3'30 m.

Los Ministros de la Guerra y de Marina han recibido telegramas cifrados á los cuales se les concede gran importancia.

De New York dicen que el dia 10 de Junio saldrá de San Francisco de California la segunda expedición con destino á Filipinas.

Madrid 4.—3'30 m.

Despachos recibidos de Hong-Kong dicen que el ex-cabecilla Aguinaldo ha sido rechazado por los filipinos y que ante el temor de una agresión se ha visto obligado á refugiarse en un crucero yankee.

Don Juan Capó Vives Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que el Excmo. Sr. General Jefe de las fuerzas militares destacadas en este Distrito municipal en oficio de esta fecha me dice lo siguiente: «Para que lo haga saber á los vecinos de esta localidad y su termino municipal, le participo que con esta fecha doy orden al Comandante del destacamento de Cabo Artruch para que no permita se acerquen á la cala donde está amarrado el cable y su caseta persona alguna y caso de hacerlo se le advierta que inmediatamente se retire y si no lo verificase se le detenga conduciendolo á mi presencia, y en caso de que la persona aludida desobedeciese se le haga fuego y se trate de capturar para someterle á la jurisdiccion de guerra.»

Lo que se hace publico por el presente edicto y por medio de pregon para conocimiento de estos habitantes, esperando de la tensatez de los mismos que no se cometerán imprudencias que den lugar á sospecha alguna.

Ciudadela 3 de Junio de 1898.—El Alcalde *Juan Capó.*

La masonería filipina.

La Protesta de los frailes filipinos, muestra de un modo claro y evidente que el Poder público está en el deber de fijarse con atención profunda en el dilema que plantean las Ordenes religiosas, á las cuales, según revela incontestablemente la historia, deben Filipinas su civilización y la soberanía paternal que viene ejerciendo España.

Durante siglos, y este es un hecho que nadie se atreverá á negar, los frailes filipinos han matenido la soberanía de España por vínculo moral, sin que apenas haya habido en el Archipiélago fuerzas militares.

Pero la masonería, con sus propósitos de minar y destruir, si pudiera, la civilización cristiana y la influencia de la Iglesia católica en los pueblos, fijo sus blancos, muy especialmente desde el principio de este siglo, en nuestro «imperio colonial», más que por razones políticas, por razones sectarias, porque veía que emancipando las colonias del dominio español destruía de paso la fe católica.

La crítica ha fijado definitivamente basándose en datos, en antecedentes y hechos que nadie puede desmentir y que parecen claros como la luz del sol, que las causas principales de las insurrecciones de Cuba y Filipinas han sido asociaciones masónicas.

Ya se ha visto en Filipinas lo del Katipunan, lo de Morayta, lo del proceso contra Pantoja y Caballero de Puga.

Ya se ha visto la matanza de frailes realizada por odios masónicos.

Ya se ha visto el manifiesto que dieron de reformas varios puntos filipinos que están en Madrid, y que el Sr. Moret colocó hace poco en el ministerio de Ultramar (ejemplo, Isabelo de los Reyes y Poblete.)

Ahora bien; el Gobierno ha de fijarse en el problema y debe seguir una dirección franca y clara.

¿Cree el Gobierno que los frailes son un estorbo en Filipinas. Pues las mismas Ordenes religiosas, con un alto desinterés y patriotismo, manifiestan que su interés supremo es de la Religión y de la Patria, y que se retirarán de Filipinas si es preciso.

¿Cree el Gobierno, por contrario, que las Ordenes religiosas son necesarias en Filipinas, que debe prestarles la Nación española todo su concurso y todo su apoyo en frente de las sectas masónicas?

¿Cree el Gobierno, si, que según los testimonios consignados en libros y revistas por los hombres más doctos, que según los testimonios más fuertes todavía, grabados en el mármol y esculpidos en el bronce de la historia, que según los informes y los actos de los generales Moriones, Weyler (ilustre general que persiguió sin descanso las logias masónicas en Filipinas), Borrero, etc., deben conservarse en el Archipiélago filipino, en bien de la civilización de la Patria y como medio de guardar nuestra soberanía?

Pues resuelva, y resuelva pronto, una vez que hay nuevo Gabinete, escoja entre los masones del katipunan ó entre los frailes; pero no exponga á éstos á las «matanzas masónicas» de que están siendo víctimas.

El corresponsal del Times en Nueva-York telegrafía describiendo lo que en los Estados

Unidos sucede con motivo de la guerra.

La Junta estratégica, el ministerio de la Guerra: el de Marina y Mac-Kinley, cada uno por un lado forman planes de campaña.

Quiéren invadir Cuba y no quieren invadirla; quieren apoderarse de Puerto-Rico y no quieren nada con la pequeña Antilla; consideran lo más conveniente apoderarse de Filipinas y hablan fácilmente de evacuar á Cavite. En una palabra, que nadie sabe lo que quieren, ni lo que les conviene.

Lo único cierto según el corresponsal del Times, es que la gente se va cansando de la guerra y que la industria padezca por esta causa.

También el corresponsal de The Standard en Washington afirma que antes de dos meses no es posible pensar en un desembarco en Cuba, pues ni en Tampa ni en Cayo-Hueso hay reunidos elementos para emprender una guerra de invasión: faltando sobre todo artillería, que es necesaria para atacar las plazas que defienden los españoles.

Según impresiones de la prensa yankee, la opinión, antes tan favorable á los insurrectos en los Estados Unidos, se les muestra hoy en extremo hostil.

La causa es que antes los insurrectos pedían únicamente que se les reconociera la beligerancia y se les otorgase el apoyo moral, con lo cual les bastaba para triunfar de los españoles; y ahora piden armas, municiones y dinero, sin que logren conseguir el objeto que antes consideraban tan fácil.

En esto se funda un periódico para decir que de los insurrectos cubanos no hay que hacer caso ni en la guerra ni en la paz y que los norte-americanos deben confiar únicamente en sus propias fuerzas para combatir contra los españoles.

—Un despacho de Washington dice que se han comunicado órdenes á Tampa para que se suspenda hasta nueva orden todo embarque de armas y municiones para los rebeldes de Cuba.

He aquí algunos detalles del trasatlántico alemán «Havel», que acaba de adquirir el Gobierno, y que está fondeado en Cádiz.

Fué construído por encargo de Actien Gesellschaft en los astilleros el «Vulcan» Stellin (Alemania), en 1890; es de acero, tiene tres palos y hélice.

Tonelaje oficial, 6.963; idem total, 5.577; idem neto bajo el puente, 2.639; eslora, 463 pies ingleses; manga, 51,9; puntal, 34,2.

Sobre cubierta tiene una toldilla de 79 y una caseta principal en el centro de 328 de longitud.

Está clasificado en el «Germanischer Lloyd».

El «Patriota» y el «Rápido», que van con la escuadra del general Cámara, llevan la siguiente artillería:

Cuatro cañones de 15 centímetros, cuatro de 12 id., siete de 8 id. y cuatro de 57 milímetros: total, 19 piezas de los sistemas Armstrong, Krupp y Nordenfeld.

El trasatlántico «Alfonso XII» ha sido dotado de dos cañones de 15 centímetros (Armstrong), dos de 12 y dos de 9 (González Honoria) con montaje de tiro central y dos Nordenfeld de tiro rápido.

En las pruebas dió buen resultado esta artillería.

Adelanta el armamento del «Reina María Cristina», «Jover Serra» y «Pérez.»

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

¿Sabes, Fabio, en qué un avaro suele darse á conocer?

—En que al pedirle una cosa se escusa y primera tres.

—¿Y á un escritor prima tercia le conoces tú también?

Le conozco en sus errores, que muy grandes suelen ser, pues si se le hablan del todo dirá que es un buque inglés, cuando es poblacion de España, como es muy fácil de ver; y afirmará con certeza que segunda es voz yankee, siendo palabra latina, como dos y uno son tres.

JACINTO.

2.ª

Animal primera indica; nota musical tercera; tiempo de verbo segunda y ni todo claro espresa nombre propio de varón en la castellana lengua.

CÁNDIDO.

Las soluciones el sábado próximo.
Solucion á las charadas del sábado pasado:
A la 1.ª SA-BA-TA
A la 2.ª AR-BO-LE-DA
Las han descifrado Amengual, Cándido, Dr. Alberto y Lic. Comellas.

D. Juan Capó Vives, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que debiendo nombrarse Administrador de Consumos para el próximo año económico de 1898-99, el Ayuntamiento ha acordado señalar el día seis de Junio próximo para admitir proposiciones en pliegos cerrados, bajo las bases que se hallan de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, con el objeto de adjudicar el cargo de Administrador al licitador mas benéfico para los intereses del Municipio.

Lo que se hace público para conocimiento de estos vecinos y en especial para el de las personas que deseen interesarse en la licitación.

Ciudadela 24 de Mayo de 1898.

El Alcalde, Juan Capó.

Sucursal de la Caja de Ahorros y Préstamos de Menorca.

CALLE 9 DE JULIO 23

Ciudadela.

Esta Sociedad efectúa las siguientes operaciones:

Préstamos sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes de oro y plata, perlas, etc., etc.

AVISO: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

COMPRA monedas de oro nacionales y extranjeras con muchísima prima.

COMPRA toda clase de alhajas antiguas y modernas, aunque estén rotas, á buenos precios.

23, Calle 9 de Julio n.º 23.